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Здравствуйте, уважаемые студенты, 
сотрудники и преподаватели нашего уни-
верситета!

Наступил 2013 год и начался новый 
учебный семестр. Жизнь университета 
кипит событиями. Студенческий про-
фком тоже занимается активной деятель-
ностью: воплощает в жизнь задуманные 
проекты, организовывает мероприятия и 
занимается повседневными заботами. 25 
января в университете прошёл концерт, 
посвящённый Дню Студента, на кото-
ром были отмечены благодарственными 
письмами самые активные из них. Среди 
таких студентов были и активисты студен-
ческого профкома. Как его председатель, я 
благодарна этим ребятам, принимающим 
активное участие в жизни студенческого 
профсоюза и университета в целом. Хо-
чется напомнить, что студенческий про-
фком – это организация работающая для 
студентов, для их социальной защиты, 
материальной поддержки, возможности 
реализовать себя в разных направлениях, 
познать что-то новое. Будучи состоящим 
в профсоюзе, принимая активное участие 
в его деятельности, можно почерпнуть 
для себя много нового и полезного, раз-
вить необходимые в дальнейшей жизни, 
карьере качества, лидерские способности 
и просто сделать свои студенческие годы 
активными и запоминающимися. Поэтому 
наша студенческая организация одобрит 
любую инициативу, примет любые идеи и 
предложения.

В заключение хочу пожелать  вам 
успешной учёбы, воплощения в жизнь ва-
ших идей, ну и, конечно же,  солнечного 
настроения: ведь весна уже совсем скоро!

Юлия Сергеевна Клюжева,
председатель студенческого профкома
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Конгресс-холл

ВНИМАНИЕ!

Ждем вас!
Это будет интересно!

Выбран талисман
студенческого профкома (0+)

Юлия Новик, победитель конкурса, АСФ 
(СТ-3-12):

- Принимала ли ты 
раньше участие в подоб-
ных конкурсах? удава-
лось выиграть в них?

- Да, я участвова-
ла и раньше в подобных 
конкурсах, но редко по-
лучалось выигрывать. В 
УГТУ это уже моя вто-
рая победа. Первая побе-
да была в фотоконкурсе.

- Что вдохновило 
тебя на создание этого 
персонажа?

- Если честно, то самые интересные идеи быва-
ют внезапные. Вот и я недолго думала, нарисовала 
первое, что пришло мне в голову: веселого и симпа-
тичного «Просяню».

- Довольна ли ты своей победой?
- Как говорится: « Главное участие, а не побе-

да». Это, конечно же, правда, но и побеждать при-
ятно.

Татьяна Витович, ФЭУ:

- Ты сама решила поучаствовать в конкурсе? 

- Я решила поучаствовать в конкурсе, а муж 
меня поддержал. Я всегда проявляю свою актив-
ность , так как я творческая личность.

- Откуда берешь вдохновение?
- Нет никакого более мощного источника вдох-

новения, чем любимое дело. Ну и конечно же все за-
висит от настроения, любви в семье и тишины в 
доме. Для меня это настоящее удовольствие, я ис-
кренне люблю сам процесс созидания.

- Много времени уделяешь творчеству?
- Очень много времени уделяю творчеству. Меня 

это расслабляет, люблю экспериментировать, про-
бовать что-то новое и добиваться лучших резуль-
татов.

Ольга Мазурова, АСФ (СТ-12):
- Как ты реши-

лась на участие в 
этом конкурсе? 

- Было свобод-
ное время, и как-то 
заинтересовалась.

- Ты творческий 
человек? Давно ув-
лекаешься рисова-
нием?

- Нет. Меня вряд ли можно назвать творческим 
человеком, и рисованием я не увлекаюсь.

- Почему выбрала именно этого персонажа – 
змея - для конкурса?

- Сама не знаю, почему-то возник такой забав-
ный образ.

Талисман команды или организации выбирается 
неслучайно – это тот символ, образ, с которым впо-
следствии будет у всех эта команда ассоциировать-
ся, это отражение идеи и настроения в коллективе. 
Весёлый дружелюбный «ПРОсяня» - весьма подхо-
дящий персонаж, с которым может ассоциироваться 
дружный коллектив студенческого ПРОфкома. 

Наконец определился победитель в конкурсе на  талисман студенческого профкома. 
Всего три девушки изъявили свое желание поучаствовать. Каждая из участниц препод-
несла свой вариант талисмана. Это были «Весёлый студент» Татьяны Витович, улыб-
чивый змей по имени Сёба Ольги Мазуровой и забавный человечек «ПРОсяня» Юлии 
Александровой. Победитель определился с помощью проведения интернет-голосова-

ния. Наибольшее количество голосов удалось собрать Юлии Александровой. Ее «Про-
сяня» теперь является талисманом студенческого профкома. Поподробнее об участии 

в конкурсе мы расспросили самих участниц. 
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Профком и будущее (6+)

Один из таких известных вы-
пускников нашего универси-

тета – Виктор Николаевич Тельнов, 
выпускник Факультета Гуманитарно-
го образования, специальности «Свя-
зи с общественностью» 2006 года, в 
прошлом председатель студенческого 
профкома, про-ректор УГТУ по вос-
питательной работе, в настоящее 
время заместитель руководителя ад-
министрации г. Ухты.

Работать в студенческом профко-
ме Виктор Николаевич стал будучи 
студентом третьего курса, начав сразу 
с поста председателя, проработал там 
до 5 курса и продолжал некоторое вре-
мя возглавлять профком и по окончании универ-
ситета.  

«Дело в том, - поясняет он, - что тогда про-
фком был совсем не в таком состоянии, как сей-
час, а в гораздо менее организованном, и не имел 
большого веса в глазах руководства университе-
та. Вот и возникла идея навести в студенческой 
организации порядок, и я взял это дело в свои 
руки. Одногруппники полностью поддержали 
моё решение. Я знал, что это будет непросто, 
и был готов к трудностям. Помню, было время, 
когда студентов не хотели пускать на базу от-
дыха «Крохаль»: просто никто не желал брать 
ответственность за то, что там могут делать 
студенты вне досуговой программы. И эту от-
ветственность профком взял на себя: при возник-
новении каких-либо инцидентов, именно профком 
обязался возмещать их ущерб или настоятельно 
привлекать к возмещению виновников. Пожалуй, 
именно после этого студенческий профком на-
чали воспринимать как серьёзную организацию». 

На вопрос о том, какой опыт Виктор Николае-

вич приобрёл за годы работы в профсоюзной ор-
ганизации и помог ли он в развитии дальнейшей 
карьеры, он ответил так: «Разумеется, помог. Во-
обще можно сказать, что профком – это школа 
жизни: работая в профсоюзной организации, по-
могая студентам, приходится сталкиваться с 
совершенно реальными, серьёзными, совсем «не 
детскими» проблемами. Решая их, можно приоб-
рести способность ориентироваться во  многих 
жизненных ситуациях».

Так же мы побеседовали и с выпускницей 
Архитектурно-строительного факультета УГТУ, 
кафедры «Теплотехника, теплогазоснабжение и 
вентиляция»  2009 года Анной Кучерявых, в на-
стоящее время являющейся руководителем от-
дела продаж в компании ООО «СтройСофт» г. 
Сыктывкара.

Анна работала в профсоюзе на протяжении 
всех пяти лет учебы. Первые полгода – на долж-
ности профорга своей группы, потом стала заме-
стителем председателя профбюро архитектурно-
строительного факультета, а затем на протяжении 
трёх лет была председателем профбюро АСФ. 

С самого начала существования студенческого профкома УГТУ множество студентов успели 
вступить в его ряды и внести свой вклад в его деятельность. Как правило, работа в профкоме 

не проходит для студента бесследно и даёт много полезного опыта.       
Нам удалось побеседовать с некоторыми выпускниками университета, принимавшими в сту-

денческие годы активное участие в жизни профкома. 

Как говорит Анна, желание работать в профко-
ме было её собственной инициативой, так как со 
школьных лет она привыкла участвовать в обще-
ственной жизни. 

Вспоминая о годах работы в профкоме, Анна 
говорит:

«Перед председателем профбюро факуль-
тета стоит 
важная задача 
- наладить ра-
боту профоргов, 
увеличить чис-
ленность членов 
профсоюза и по-
стараться по-
мочь каждому 
студенту, кото-
рый нуждается 
в этом. В этом 
мне, конечно, 
помогали дру-
гие председате-
ли профбюро. У 
нас всегда был 
очень дружный 
коллектив. Ра-

ботать было всегда интересно. Особенно запом-
нились собрания, на которых мы готовили 
различные мероприятия. У всех всег-
да было много идей, мы активно 
их обсуждали и получали истин-
ное удовольствие от потока 
эмоций, когда приходили все 
к единой точке зрения, когда 
потом идея воплощалась в 
жизнь и мероприятия прохо-
дили на «ура»».

На вопрос об опыте, полу-
ченном за годы работы в профсо-
юзе, Анна ответила:

«Профсоюз дал мне многое: я научилась 
организовывать себя, потому что мне нужно 
было одновременно совмещать учебу и профсо-
юзную работу. Я научилась не бояться высту-
пать перед большой аудиторией, потому что 
понимала, какая ответственность лежит на 
мне при проведении собраний всех профоргов 
своего факультета. Опыт работы в профсоюзе 

помог мне и в развитии карьеры: как руководи-
тель отдела в своей организации я легко нахожу 
язык со своими подчиненными, успешно органи-
зую различные мероприятия как внутри органи-
зации, так и среди фирм-партнеров. Я легко на-
хожу язык с партнерами, не боюсь выступать 
на публике, успешно добиваюсь поставленных 
целей, которые ставлю по работе, благодаря 
грамотной организации всего рабочего процесса. 
Все это тоже дал мне профсоюз».              

Наверное, любой праздник: игра квн, фе-
стивали, конкурсы красоты -  не обходятся без 
участия профкома.  В его ведение входит и ор-
ганизация учебно-тренинговой деятельности, 
чтобы университетская жизнь студентов стала 
еще более интересной и увлекательной.  Про-
фком помогает социально незащищенным сло-
ям населения - выделяет материальную помощь 
малообеспеченным категориям студентов, орга-
низовывает  отдых в летнее и зимнее время: по-
ездки на базы отдыха, организация там выездных 
мероприятий, отдых в санатории-профилактории 
«Крохаль». Если у студентов появляются  вопро-
сы по общежитию, просто жилищные вопросы, 
то они опять же обращаются в эту организацию 
- и вам там обязательно помогут, потому что и 
жилищные вопросы студентов находятся в её 
ведении.  Профком производит и юридические 

консультации, обеспечивает  студентов 
информационными материалами о 

гарантиях, правах, обязанностях и 
льготах, предусмотренных зако-
нодательством,  сотрудничает с 
различными городскими обще-
ственными организациями и 
органами власти. Словом, на 
плечах профкома лежит множе-

ство забот разного рода, поэто-
му, работая там, можно приобре-

сти множество полезных навыков.

Подводя итог под вышесказанным, 
можно сделать вывод о том, что работа в студен-
ческой профсоюзной организации может дать 
незаменимый жизненный опыт, опыт работы с 
людьми, научить находить выход из многих не-
простых ситуаций, поспособствовать личностно-
му росту и развитию лидерских качеств.

Виктория Науменко 

Перед 
председателем 

профбюро факультета 
стоит важная задача - 

наладить работу профоргов, 
увеличить численность 

членов профсоюза и 
постараться помочь 
каждому студенту...
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 «Рассохинские чтения» играют значитель-
ную роль в научно-инновационной деятельности 
УГТУ и являются важным событием в жизни уни-
верситета, поэтому 8 февраля во время регистра-
ции участников семинара  царило немного волни-
тельное и приподнятое настроение. 

А в 10.00 в Конгресс-холле состоялось торже-
ственное открытие семинара, традиционно начав-
шееся со слов ректора и председателя оргкоми-
тета Н.Д. Цхадая. За ним последовало пленарное 
заседание, на котором прозвучали доклады на ак-
туальные научные темы, такие как «Мировой га-
зовый рынок и стратегия «ОАО «Газпром», «Под-
держка и продление срока надежной и безопасной 
эксплуатации магистральных газопроводов» и т.п.

В 14.00 началось непосредственно заседание 
секций,  в этом году их число увеличилось. Вместо 
традиционных трёх их было четыре: прибавилась 
секция «Математическое моделирование в нефте-
газовом деле» под председательством Кобрунова 
А.И. Секцию «Геология залежей углеводородов» 
возглавил Порошин В. Д., «Актуальные вопросы 
магистрального транспорта нефти и газа» - Федо-
ров В. Т., «Разработка и эксплуатация месторож-
дений нефти и газа» - Назаров А.В.  

В качестве культурной программы в рам-
ках семинара в Конгресс-холле УГТУ состоялся 
сольный концерт певца Дамира Басырова - опер-
ной величины мирового масштаба, лауреата не-
скольких международных конкурсов вокалистов, 
в прошлом солиста Большого театра, а сейчас – 
ведущего солиста Государственной оперы в Пра-
ге. Концерт прошёл в сопровождении оркестра 
русских народных инструментов г. Ухты, лауреата 

Всероссийского конкурса, художественным руко-
водителем и дирижером которого  является Оль-
га Шаты. Дуэтом с Дамиром Басыровым пели и 
ученицы Детской музыкальной школы №1 Мария 
Моор и Лебедь Юлия. На концерт мог прийти лю-
бой желающий. Такой  симбиоз науки и искусства 
– благодатная почва для развития творческого  по-
тенциала университета. 

9 февраля с 10.00 до 14.00 продолжалась рабо-
та секций, а в 15.00 в Большой Физической ауди-
тории состоялось подведение итогов и закрытие 
семинара.     

В работе семинара приняли участие  предста-
вители ведущих промышленных предприятий Ре-
спублики Коми («ПечорНИПИнефть», ООО «Газ-
пром ВНИИГАЗ», ООО «ЛУКОЙЛ-Инжиниринг» 
и т.д.) а так же Северный (Арктический) феде-
ральный университет им. М. В. Ломоносова г. Ар-
хангельска, ФГУП «Центральный аэрогидродина-
мический институт им. проф. Н. Е. Жуковского» 
г. Жуковского, Национальный минерально-сырье-
вой университет «Горный», ООО «Газпромнефть 
НТЦ» из г. Санкт-Петербург, Некоммерческое 
партнерство содействия в реализации инноваци-
онных программ в области противокоррозионной 
защиты «СОПКОР», ОАО «Гипрогазцентр» из 
г.Москвы, Уфимский государственный нефтяной 
технический университет, Азербайджанская госу-
дарственная нефтяная академия. 

Всего в этом году на Рассохинских чтениях 
было заявлено  111  докладов, но приехать по раз-
ным причинам смогли не все участники.

На секции «Разработка и эксплуатация ме-
сторождений нефти и газа» большинство участ-

ников были представителями организации ООО 
«Газпром ВНИИГАЗ». Особенно были отмечены 
работы Богданович Т. И. (Филиал ООО «Газпром 
ВНИИГАЗ» в г. Ухта),  Низовцевой Ю. Б и  Ва-
силенко И. Н. (Филиал ООО «ЛУКОЙЛ-Инжини-
ринг» «ПечорНИПИнефть» в г. Ухте). Всего из 26 
заявленных было представлено 15 докладов, 6 из 
них рекомендованы для публикаций в электрон-
ный журнал. 

На секции «Геология залежей углеводородов» 
были особенно отмечены доклады Вишератиной 
Н. П., Кунициной Т. Н и  Рудзинской С. В. «Ин-
тегрированный анализ тонкослоистого разреза в 
терригенных отложениях неогена по данным ГИС 
и керна» и Мартынова А. В., Вишератиой Н. П., 
Поповой Е. В «Емкостной потенциал девонских 
песчаников южной части Кыртаельско-Печорого-
родского нефтегазоносного района». 

Самое большое число докладов было пред-
ставлено на секции «Актуальные вопросы маги-
стрального транспорта нефти и газа» - их было 56, 
из которых рекомендованы к публикациям 54, а 8 
– для публикации в электронном журнале. Были 
отмечены работы Агинея Р. В из ОАО «ГИПРО-
ГАЗЦЕНТР», Папуши А. Н. из МГТУ, Кузьбожева 
А. С из ухтинского ООО «Газпром ВНИИГАЗ».

На новой секции «Математическое моделиро-
вание в нефтегазовом деле» было представлено 20 
докладов, в том числе заочные  - от представите-
лей Азербайджанской государственной нефтяной 
академии, г. Баку. 14 докладов были представлены 
к публикации. 

В целом был отмечен высокий уровень про-
ведения семинара. Во время заседаний на секциях 
царила дружественная обстановка, велись инте-
ресные обсуждения.

Результатом любого научного форума являет-
ся обмен идеями. Помимо ведущих специалистов, 
в семинаре принимает участие молодежь, для ко-
торой это отличная  возможность предоставить 
свои идеи для строгой и конструктивной критики. 
Для многих молодых ученых, аспирантов такое 
обсуждение становится важным опытом для даль-
нейшей защиты диссертаций. Стоит отметить, что 
на пленарном заседании и на заседаниях секций 
могли присутствовать все желающие, в том числе, 
и студенты, для которых представление докладов 
участников и их обсуждение стало полезным при-

мером и стимулом для начала научной работы, к 
которой активно призывал Е. В. Крайнин в своём 
докладе, прозвучавшем на закрытии семинара.

Выпускник Факультета информационных тех-
нологий УГТУ, кафедры «Автоматизированные 
информационные системы», в настоящее время 

аспирант  УГТУ, Сергей Мухаметдинов впервые 
принимал участие в «Рассохинских чтениях» в 
секции «Математическое моделирование в не-
фтегазовом деле» под руководством Кобрунова 
А.И. Тема его доклада – «Математические модели 
оценки связности скважин». «Проще говоря, это 
часть комплекса по оценке эффективности экс-
плуатации месторождения» - поясняет Сергей. 
«Участие в семинаре – это, прежде всего, воз-
можность  в «домашней» обстановке выслушать 
критику, посмотреть слабые места моей темы. 
Соотвественно опыт - это здоровая критика и 
вопросы, которые мне задавали» - говорит он. 
«Самое интересное - пленарные доклады. Можно 
было услышать и увидеть из первых рук, то, что 
даже по кусочкам редко просачивается не то что 
в интернет,а даже на страницы печатных изда-
ний» - поделился Сергей.

Словом, «Рассохинские чтения» - это новая 
площадка для интенсивного научного диалога, 
для продвижения идей и разработок молодых уче-
ных в области нефтегазового дела.

8-9 февраля Ухтинский государственный технический университет в пятый раз 
провёл межрегиональный научно-практический семинар «Рассохинские чтения», 
посвященный памяти Геннадия Васильевича Рассохина – профессора, доктора 
технических наук, ректора Ухтинского индустриального института с 1980 по 1997 
год.

Хроники
Рассохинских чтений

Виктория Науменко 
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 Есть такая работа –
             Родину защищать… (16+)

В наше время  мнения о необходимости и пользе прохождения службы в армии расходятся. Кто-то 
называет её школой жизни, местом, где можно обрести поистине верных друзей, кто-то – пустой тратой 
времени и здоровья. Некоторые считают, что армия воспитывает дисциплину и что отслуживший моло-
дой человек серьёзней относится к жизни и к учёбе в том числе, а некоторые  - что после армии, наоборот, 
сложно настроиться  на учебный лад. 

Среди студентов университетского комплекса УГТУ немало тех, кто, отслужив в армии, продолжил 
обучение. В канун Дня защитников Отечества мы побеседовали с несколькими из них на вышеупомяну-
тые темы.

Роман Зварич, АСФ (АРХ-10):
«Я пошёл в армию, скорее, по вынужденным обстоя-

тельствам, нежели по собственному желанию. Служил в 
Санкт-Петербурге, в разведке. Особых трудностей, по-
моему, в службе в армии нет, так как  сейчас она стала 
намного проще - служи да служи. Есть военный устав: 
будешь ему следовать, выполнять четко поставленные за-
дачи  - все будет хорошо и служба быстрее летит.  Основ-
ной трудностью для меня была разлука с моей девушкой. 
Наверное, тем, кого не ждёт любимый человек, проще слу-
жить в каком-то плане. 

Что касается армейской дружбы, то среди сослужив-
цев были ухтинцы, с ними и поддерживаем отношения, видимся на день разведки.

Если говорить об изменении отношения к учёбе после службы в армии, то, наверное у всех по-разному 
бывает, но лично меня она меня немного расслабила, по окончании службы как-то больше не учиться, а 
работать тянуло. 

В целом не могу сказать, что армия стала для меня школой жизни, как-то сильно меня изменила. 
Благодаря ей в общих чертах имею представление о военном деле, вот, в принципе, и всё».

Александр Табунков,  ТК (МЭО-12):
«Я служил в Космических Войсках,  в части 42643. 

В армию пошёл по собственному желанию: не рвался, 
конечно, но была возможность избежать службы из-за 
плохого зрения, я её не стал использовать.  Впечатлений 
о службе много, как отрицательных, так и положитель-
ных, но со временем все-таки больше вспоминается хоро-
шее.  Сейчас я поддерживаю отношения с сослуживцами 
из Воркуты, Москвы, Дальнего Востока. Мы остаёмся 
товарищами, которые не бросят друг друга в трудную 
минуту

Тяжело ли служить? Вот тут как повезет: у каж-
дой части своя специфика, да и у двух солдат от одной и 

День защитников Отечества широко 
празднуется в нашей стране. 23 февраля  - 
это один из немногих дней в календаре, когда 
сильная половина человечества получает законное 
право принимать от женщин поздравления, благодар-
ность, и, конечно, подарки. Поздравлять принято всех представителей сильного пола - защитников в 
широком смысле этого слова, а отдавших долг Родине – тем более, так как это поистине их праздник.

Стоим мы на посту, повзводно и поротно.
Бессмертны, как огонь. Спокойны, как гранит.

Мы — армия страны. Мы — армия народа.
Великий подвиг наш история хранит.

Р. Рождественский

День студента в УГТУ (0+)
Ярким и позитивным событием стал праздничный концерт ко дню студента, который состоялся 

25 января в 17:00 в конгресс - холле УГТУ.

Зал был полон зрителей. 
Стоит отметить, что в этом году 
Татьянин день в университете 
особый: его впервые отмечали 
вместе студенты и учащиеся уни-
верситетского комплекса УГТУ. 
Начался торжественный концерт 
с инсценировки на тему «Ухта — 
родина первой российской неф-
ти». Зрителям предстала сцена 
возможной встречи русского ру-
доискателя Федора Савельевича 
Прядунова с создателем первого 
российского университета Миха-
илом Васильевичем Ломоносо-
вым. И речь они вели о важности 
просвещения и о том, что когда-
нибудь на северной реке Ухте 
может возникнуть нефтяных дел 
университет... В роли М. В. Ло-
моносова органично смотрелся 
проректор по учебно-воспита-
тельной работе и социальным 
вопросам Д. Н. Безгодов. В пере-
рывах между номерами творче-
ских коллективов университета 
демонстрировались  презентаци-
онные материалы молодежных 
объединений УГТУ. Это было на-
целено, в первую очередь, на то, 
чтобы показать,  насколько инте-
ресна и разнообразна студенче-
ская жизнь, учащимся старших 
классов ухтинских школ, кото-
рые тоже были приглашены на 

концерт. Многие активисты по-
дошли к делу творчески:  помимо 
стандартной презентации неко-
торые объединения презентовали 
свои видеоролики, которые при-
шлись по душе зрителям. 

Наш университет полон ум-
ными, выдающимися, талант-
ливыми и трудолюбивыми сту-
дентами. В этом можно было 
убедиться на вручении наград, 
которое было неотъемлемой ча-
стью  концерта. Нашими студен-
тами по праву можно гордиться, 
ведь среди них столько замеча-
тельных активистов, волонтеров, 
молодых ученых, спортсменов, 
актеров, танцоров и певцов. По-
здравили с праздником и отмети-
ли благодарственными письмами 
самых активных студентов, при-
нимающих участие в жизни уни-
верситета, проректор по научной 
работе и инновационной деятель-
ности В. Е. Кулешов, проректор 
по учебно-воспитательной рабо-
те и социальным вопросам Д.Н. 
Безгодов, проректор по общим 
вопросам С.В. Штоль. В числе 
награждённых были активисты 
профкома: Ирина Кальницкая, 
Лариса Устич, Маргарита Ерофе-
евская.

Студенчество – самая яркая и 
веселая пора. С этим утвержде-

нием сложно спорить, посколь-
ку это действительно самый на-
сыщенный отрезок жизни. Чем 
он насыщен? Это и долгождан-
ная пятерка в зачетке на первой 
сессии, и различные молодеж-
ные мероприятия, проводимые 
университетом. В этот период 
жизнь бьет ключом: так хочется 
все успеть и насладиться каждым 
моментом.

Студенческие годы – это и 
шанс показать себя с наилучшей 
стороны, обзавестись полезны-
ми знакомствами и выстроить 
свой путь в прекрасное будущее.  
Проявляя активность в студен-
ческие годы, можно  приобрести 
бесценный опыт для дальнейшей 
жизни, карьеры, развивать в себе 
полезные качества и просто де-
лать студенческие годы  незабы-
ваемыми.

Как мы видим, в чём-то мнения у опрашиваемых расходятся, но, подводя итог под вышеописанным, 
можно сказать, что всё же служба в армии - это незабываемая часть в жизни каждого мужчины. И мы гор-
димся теми, кто отдал долг Родине. Но хочется  сказать, что пройденная военная служба – ещё не верный 
признак ответственности, серьёзности и мужества, равно как и обратное. Быть настоящим мужчиной и 
отслужить в армии – не всегда одно и то же.

той же части могут быть совершенно разные впечатления. Но в целом, если человек сообразительный 
и с нормальной физической подготовкой, то особых проблем не возникает. 

С тем, что армия делает серьёзней, я, скорее, согласен: там есть  время подумать, расставить 
приоритеты в жизни, плюс служба развивает дисциплину, прибавляет сознательности, Поэтому и  к 
учебе уже начинаешь относиться не как к обязанности, а как к необходимости и начинаешь учиться не 
из-под палки». 

Для справки: Татьянин 
день — день почитания Тати-
аны Римской. После того, как в 
1755 году Императрицей Елиза-
ветой Петровной был подписан 
указ об открытии Московского 
университета, «Татьянин день» 
стал праздноваться сначала как 
день рождения Университета, а 
позднее и как праздник всех сту-
дентов.

Виктория Науменко 
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дует отчисление.        Многие пре-
подаватели вузов также отмеча-
ют зависимость между внешним 
видом студента и его успеваемо-
стью.    Сложно судить об истин-
ности этого утверждения.

Мы спросили об отношении 
к введению дресс-кода в уни-
верситете нескольких студентов 
УГТУ:

Тарасова Юлия, студентка 
второго курса Архитектурно-
строительного факультета, кафе-
дры Архитектура:

«Я учусь на архитектуре, и 
нам часто приходится носить с 
собой тяжёлые планшеты, пап-
ки, ноутбуки, поэтому на первое 
место выходит не внешний вид 
одежды, а удобство. Во время 
занятий нам часто приходится 
работать с красками, тушью, 
поэтому можно легко испачкать 
одежду. В общем, архитектор 
и официально-деловой стиль  
одежды – понятия довольно 
сложно совместимые».

Сагайдачная Анастасия, 

студентка первого курса Инсти-
тута экономики и управления:

«Для меня дресс-код – это 
ограничение возможности вы-
разить свою индивидуальность, 
уравниловка, проще говоря. Я – 
против». 

Анастасия  Кузнецова, сту-
дентка второго курса Института 
нефти и газа, кафедры СМ:

«Отнеслась бы положи-

тельно потому, что студенты 
должны быть одеты аккурат-
но, в официально-деловом стиле, 
так как УГТУ – всё же высшее 
учебное заведение, а не подиум. 
И также я против юбок-ремней, 
голых животов и т.п., так как 
это показывает небрежность!»

Анатолий Афанасьев, сту-
дент пятого курса Архитектур-
но-строительного факультета,   

кафедры Промышленное и граж-
данское строительство:

«Отрицательно, лично мне 
сложно постоянно поддержи-
вать деловой стиль, для меня он 
ассоциируется с официозностью 
и создаёт лишнее психологиче-
ское напряжение, да и физиче-
ское, так как одежда офици-
ально-делового стиля довольно 
редко бывает удобной».

Павел Дритов, студент тре-
тьего курса  Факультета инфор-
мационных технологий, кафедры 
ЭАТП:

«Я не вижу в этом плюсов. 
Это непрактично. И, по-моему, 
не дисциплинирует: официаль-
но-деловой стиль ещё не значит, 
что человек ответственно от-
носится к учёбе».

Как можно заметить, боль-
шинство студентов нашего 
университета против введения 
дресс-кода. Возможно, в чём-то 
они и правы относительно прак-
тичности и удобства, но то, что 
не стоит превращать университет 
в подиум, как заметила одна из 
опрашиваемых, очевидно. Даже 
при отсутствии официального 
дресс-кода следует помнить, что 
внешний вид, прежде всего, дол-
жен быть уместным в соответ-
ствующих обстоятельствах.

Дресс-код в университетах.
«За» и «Против» (6+)

Действительно, порой 
проходя мимо одно-
курсницы в мини 

юбке или открытой кофточке, 
мысли фокусируются совсем не 
на учебе. Одежда и внешний вид 
учащихся, принадлежащей к той 
или иной субкультуре также по-
рой шокирует. И это студенты, 
будущие специалисты, получа-
ющие высшее образование. Ко-
нечно, введение дресс-кода во 
всех ВУЗах – вопрос спорный. 
Творческие профессии, такие 
как архитектор или дизайнер, 
не требуют в будущем строгого 
соблюдения дресс-кода на ра-
бочем месте. Но, что касается 
будущих специалистов в сфере 
менеджмента, экономики, поли-
тики, PRa, приемлемый внеш-
ний вид является неотъемлемой 
частью их будущей работы и 
введение дресс-кода, хотя бы на 
этих специальностях в ВУЗах, 

подготовило бы студентов к бу-
дущей работе. Офисные 

работники, финансисты, 
политики. Можем ли мы 
в современном обще-

стве представить их 
в спортивной или 
вызывающей одеж-
де? Конечно, нет. 
Министр в спор-

тивном костюме или 
женщина-губернатор 
в откровенном наряде 

непременно будет выглядеть не-
подобающе своему социальному 
статусу. Так же, как и директор 
транснациональной корпорации 
с пирсингом и множеством та-
туировок на теле. Так почему 
студентов заранее не приучить к 
официальному дресс-коду?

На данный момент тенден-
ция такова, что во многих ВУЗах 
России уже введен дресс-код и 
существуют кодексы корпора-
тивной этики. Например, в од-
ном из ВУЗов Казани, уже ввели 
достаточно строгий дресс-код: 
девушкам запретили носить все, 
что «слишком»- слишком корот-
ко, слишком открыто, слишком 
прозрачно. Молодым людям не 
рекомендуется носить шорты и 
спортивную одежду. В ЮФУ в 
Ростове-на-Дону также с этого 
года действует вышеупомянутый 
кодекс, правда и в Ростове-на-
Дону, и в Казани правила носят 

скорее рекомендательный харак-
тер, нежели запретительный, и 
никаких санкций, помимо разъяс-
нительной беседы за нарушение 
не последует. Чего не скажешь 
об Ульяновском Государствен-
ном Университете, где в случае 
нарушения внутриуниверситет-
ского кодекса, на студента будет 
составлена служебная записка. 
За тремя нарушениями, в число 
которых помимо неуместного 
внешнего вида также входят ис-
пользование бранных и нецен-
зурных слов, появление на терри-
тории университета в состоянии 
опьянения, после-

Ни для кого не секрет, что вопрос внешнего вида студентов -  будущих 
специалистов, иногда смущающего даже  далеко не консервативных 

преподавателей и коллег по учебе, стоит довольно остро. На эту тему 
возникает множество споров и дискуссий.

Виктория Науменко 
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Как студенты
23 февраля отмечали…(6+)

23 февраля – День защитников Отечества, праздник настоящих мужчин, 
поэтому приурочить к нему спортивное мероприятие – отличная идея.  Она 

пришла в голову активистам студенческого профкома. 

Виктория Науменко 

Было решено организовать для представителей 
сильной половины университета игру лапту. Она 
состоялась 23 февраля в 17.00  в зале СК «Буре-
вестник». 

«Лапта проводилась впервые, было много 
сложностей при организации, - делится один из 
организаторов мероприятия, заместитель предсе-
дателя культурно-массового сектора студенческого 
профкома Ирина Кальницкая, - не могли найти 
лапту – биту для игры, пришлось делать её на за-
каз, правила были не совсем понятны и  пришлось  
обращаться  к человеку, который очень долго уже 
играет в эту игру: нашли её в контакте, и она нам 
все объяснила, ответила на все вопросы.  Меро-
приятие мы проводили  в Буревестнике, но как 
показала наша практика - места там мало, так что 
в следующий раз будем проводить на улице». 

Команд набралось  четыре: «Поросята», «Не-
фтяники», «СтудПР», «The KaZahi». Болельщиков 
собралось немного. Председатель студенческого 
профсоюза Юлия Сергеевна Клюжева открыла 
игру, пожелала всем удачи и поздравила с празд-
ником. Кому играть первыми, решали по жребию 
– кидали монетку. Первыми играли «Нефтяники» 
и «The KaZahi».  Поначалу была небольшая за-
минка с правилами: дело в том, что некоторые 
ребята знают другие правила игры – ведь суще-
ствует много различных видов Лапты. Но потом 
все сошлись на одном, и получилась очень увлека-
тельная игра. Ребята играли с азартом, интересом. 

В финал вышли команда The KaZahi и СтудПр, 
победителями стала команда «The KaZahi». Ребя-
та были награждены грамотами и материально. 
Мальчики выразили свою благодарность и изъ-
явили желание поиграть в Лапту еще, но только на 
более большой площадке, на свежем воздухе.

Своими впечатлениями об этом мероприятии 
поделились его участники:

Александр Хенерин, капитан команды «По-
росята» (ФИТ группа ИСТ-10)

«Увлекательная дворовая игра с мячом и 
битой. Наверное, все  в течение игры окунулись в 
детство. Да и просто весело провели время. Пра-
вила простые, поэтому те, кто не играл в лапту 
раньше, освоились быстро».

Алексей Иванов, участник команды «The 
KaZahi» (ГРФ, ПГ-1-12) 

«Игра сама по себе очень весёлая, нашей ко-
манде всё понравилось. Хоть и были небольшие за-
минки, всё компенсировал азарт и воля к победе!»

Как можно убедиться, участники остались 
довольны. Командная игра – это всегда весело и 
интересно. Игра в  лапту  проводилась впервые  
и  была успешно принята студентами. Можно с 
уверенностью сказать, что подобные спортивные 
мероприятия будут проводиться не раз и, наверня-
ка, с большим масштабом. 

Для справки: Лапта́ — русская народная 
командная игра с мячом и битой. Упоминания о 
лапте встречаются в памятниках древнерусской 
письменности. Игра проводится на естественной 
площадке. Цель игры — ударом биты послать 
мяч, подбрасываемый игроком команды против-
ника, как можно дальше и пробежать поочерёдно 
до противоположной стороны и обратно, не дав 
противнику «осалить» себя пойманным мячом. 
За удачные пробежки команде начисляются очки. 
Выигрывает команда, набравшая больше очков за 
установленное время.

Импровизированный	 	 	 	 	 студенческий
	 	 	 	 	 		ЗАГС14 февраля во многих 
странах мира празднуется 
«День святого Валентина» или 
«День влюбленных». Этот романтичный праздник  и все  связанные 
с  ним традиции пришли к нам из Западной Европы,  но они суме-
ли  прижиться и навсегда поселиться в наших сердцах. В этот день 
принято открывать своё сердце тем, к кому испытываешь нежные 
чувства и не решаешься признаться в этом, или просто радовать 
свою вторую половинку.

Студенческий Профком в этот день организовал традиционную 
«Почту любви»: все студенты могли опустить в нарядный почтовый ящик валентин-
ки для своих любимых, анонимные или с подписью – нужно было указать лишь имя, фамилию и номер 
группы адресата.

А ещё в этот день, опять же, силами Профкома, был организован Импровизированный Загс для сту-
дентов. Это мероприятие успешно проводится в честь Дня Влюблённых уже второй год. Каждая пара 
студентов, состоящих в профкоме, могла подать заявление в 212 «В» до 11 февраля. В этом году изъяви-
ли желание расписаться в импровизированном загсе 3 пары.

В праздничный день кабинет студенческого Профкома – 212 «В»  был украшен лентами и воздуш-
ными шарами в бело-золотых тонах и превращён в самый настоящий ЗАГС.  Присутствовали все атри-
буты свадьбы: фата, костюм жениха, букет невесты, свадебный марш, кольца, свадебное фото и даже 
свидетельство о браке с настоящими паспортными данными жениха и невесты, выдаваемое в конце 
церемонии. Своими впечатлениями о мероприятии поделились пары, принявшие в нём участие.

 Юлия Сизикова и Филипп Попов
«Нам очень понравилось. Несмотря на то, что ЗАГС импровизированный, всё  равно было  вол-

нительно. Необычно ощущать себя невестой и женихом. Здорово, что профком организовывал это 
мероприятие,  у нас останутся яркие воспоминания о нём!»

Роман Демьяненко и  Анастасия Игнатова
«Импровизированный ЗАГС -  отличная идея для влюбленных пар, так как есть шанс попробовать 

себя в новой роли жениха и невесты, а также  отрепетировать будущую регистрацию бракосочета-
ния в настоящем ЗАГСе. Мы очень благодар-
ны за такую идею нашему профкому. Этот 
проект должен жить!!!

Любите и будьте любимы!!!»
Словом, участники остались довольны 

мероприятием, как и в прошлом году. Несмо-
тря на то, что День Влюблённых не считается 
официальным праздником, в нашем универ-
ситете он отмечается довольно широко. И 
импровизированный загс – ещё одна ориги-
нальная задумка, которая  становится тради-
цией празднования Дня Святого Валентина в 
УГТУ.

Виктория Науменко 
(6+)
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Викторина
Продолжаем копить игровые денежные единицы под 
названием «PRофики»! А что для этого нужно? - Напи-
сать в звездочках названия корпусов нашего универ-

ситета, которые указаны на фотографиях. Далее - вырезать 
эту страничку и принести ее в студенческий профком (212«В»).

За правильно выполненную викторину каждый участник прокта по-
лучает 120 prофиков!

Ты еще не принимал 
участие?

Приходи
в студенческий профком
и записывайся в ряды 
тех, кто хочет победить и 
выйграть ценные призы! 

Стань участником 
проекта «PRофики» 

прямо сейчас!

Все подробности о проекте 
можно узнать 

в группе Вконтакте:
http://vk.com/ppos_ugtu_ngsp_rf

Проект

«PRофики»

Ирина Кальницкая

Студенты Ухтинского го-
сударственного техни-

ческого университета, конечно 
же, не упустили возможность 
принять участие в этом меро-
приятии. Массовый забег для 
всех желающих должен был 
стартовать в 12.00 на лыжной 
трассе посёлка УРМЗ. Кто-то 
из студентов добирался до ме-
ста сам, а некоторые в солнеч-
ное воскресное утро собира-
лись около автобуса, который 
ждал их неподалёку от Детско-
го парка. Кто-то ехал со своим 
инвентарём, кто-то брал лыжи 
напрокат, а некоторые вообще 
ехали просто поболеть за дру-
зей и одногруппников. Сту-
дентов сопровождали препо-
даватели кафедры физического 
воспитания Ирина Борисов-
на Бирюкова и Александр Ва-
сильевич Никонов, заботливо 
проверяя перед выездом, не за-
были ли кого. 

На УРМЗ приехали около 
12.00. На лыжной базе цари-
ло оживление: неподалёку от 
трассы была сооружена сцена, 
с  которой звучали всем знако-
мые хиты в исполнении ухтин-
ских певцов.   

Наконец после привет-
ственного слова руководителя 
администрации МОГО «Ухта» 

Игоря Леонова в небо были за-
пущены шары с российским и 
республиканским флагами как 
символ проводимого в нашем 
городе всероссийского спор-
тивного мероприятия, и ровно 
в полдень был дан старт массо-
вому лыжному забегу.  

2014 метров – именно та-
кую дистанцию в честь пред-
стоящей Олимпиады в Сочи 
предстояло пройти всем участ-
никам этого спортивного ме-
роприятия. Возрастной состав 
участников был разным: от по-
жилых до самых маленьких, 
вызывавших всеобщее уми-
ление. Обрадовало и большое 
количество молодёжи.  Одна 
из участниц – студентка второ-
го курса Архитектурно-строи-
тельного факультета, кафедры 
архитектуры УГТУ  Зюзева 
Елизавета. Лиза подели-
лась с нами, что при-
нять участие в лыж-
ном забеге было её 
собственной инициа-
тивой, так как она лю-
бительница активного 
отдыха – член студен-
ческого велоклуба, от-
ряда «Спасатель»:  «В целом 
мне мероприятие понравилось: 
я получила отлич-
ный заряд 

бодрости и позитива, погода 
была соответствующая, и ор-
ганизовано всё было здорово 
– нам не дали ни замёрзнуть, 
ни проголодаться: всем жела-
ющим можно было бесплат-
но перекусить горячей кашей 
и выпить кофе. В общем, счи-
таю, что с пользой провела 
это воскресенье».

Спортивное мероприятие 
удалось на славу. Отличное на-
строение ухтинцев, участников 
массовой лыжной гонки, - яр-
кое тому подтверждение. Хо-
чется, чтобы такие мероприя-
тия проводились почаще: ведь 
это и привлечение молодёжи к 
активному отдыху, и пропаган-
да здорового образа жизни, да 
и просто возможность с поль-
зой для здоровья провести вы-
ходной день.        

10 февраля в Ухте стартовала XXXI 
Всероссийская массовая лыжная гон-
ка «Лыжня России - 2013». Лыжные 
трассы для жителей «Северной жемчу-
жины» были подготовлены на лыжных 
базах поселка УРМЗ, Шудаяг (Сияние 
Севера) и в поселках Водный, Боро-
вой, Седью, Ярега, Кемдин, Кедвавом.

Лыжня
России
(0+) Виктория Науменко 
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технический редактор
Ксения Баркова

главный редактор
Виктория Науменко

Здравствуй-
те, дорогие 
читатели! Мы 
рады пред-
ставить вам 
первый в но-
вом 2013 году 
номер. В нём 
мы расскажем 
о событиях и 
мероприятиях, 
произошедших 
в университе-
те и, в частно-
сти, в студен-
ческой профсоюзной организации за 
январь и февраль. В этом номере вы 
можете узнать, как прошёл концерт, 
посвящённый Дню Студента, ознако-
миться с хрониками регионального 
научно-практического семинара «Рас-
сохинские чтения»,  пятый раз прохо-
дившего в стенах нашего университета, 
а так же с итогами  конкурса рисунков 
на тему «Талисман Профкома», прочи-
тать об  организованных  студенческим 
профкомом мероприятиях в честь Дня 
святого Валентина и Дня защитников 
Отечества, вместе со студентами по-
рассуждать о пользе и необходимости 
университетского дресс-кода и многом 
другом.

А долгожданная весна уже насту-
пила. И пусть она пока только кален-
дарная и не радует нас теплом – всё 
равно стало гораздо больше солнечных 
дней, которые 
поднимают на-
строение и де-
лают его тоже 
весенним. А в 
хорошем на-
строении чело-
век способен 
на многое. Сол-
нечного  вам 
настроения, эн-
тузиазма, вдох-
новения и успе-
хов в новых 
свершениях.

Специально для членов студен-
ческого профкома!

Новый, просторный йога-центр 
«Лотос» приглашает всех желаю-
щих и предлагает абонементы со 
скидкой 20%.

Практика йоги основана на 
принципе расслабления тела и ума, 
при этом динамичные упражнения 
способствуют улучшению физиче-
ской формы и развитию гибкости 

тела. После занятий ваш организм не измотан, а на-
полняется энергией, а ощущения суеты и беспокойства 
исчезают.

Абонемент на 8 посещений 1600 руб.– 1280 руб.
Абонемент на 12 посещений 2160 руб. – 1720 руб.
«Лотос» - здоровье – лучшее из приобретений!

Наш адрес: ул. Коммунальная, д. 7
vk.com/lotos169
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